
1月24日，在白雪纷飞中，成都人的
快乐根本“冻”不住。但在寒潮雨雪的极
端天气之下，也有不少市民担心：蔬菜、
肉类的供应是否充足？价格是否会因天
气出现波动？这场降雪，对农业生产是

“瑞雪”还是打击呢？
针对市民反映的问题和担心，华西

都市报、封面新闻记者接连走访了长顺
街附近的益民菜市，以及成都农产品中
心批发市场，实地探访“菜篮子”保障情
况。同时，对话了农业专家，了解本轮降
雪对农业生产是否会产生影响。

成都菜市场
供应充足，价格无明显波动

24日上午10时许，在成都市青羊区
长顺街附近的益民菜市里，记者看到货
架上整齐摆放着白菜、萝卜、番茄、土豆
等各类蔬菜，一旁的米面粮油区域也是
备货充足。沿着蔬菜区往前，在肉类区，
除了新鲜的猪肉外，还挂满了应季的香
肠、腊肉等。

“今天在下雪，出来得有点晚。”附近
小区居民李先生告诉记者，当天中午家
里有客人，所以再来买点五花肉、韭菜和
青椒，“回锅肉要炒两盘嘛。”

“不是囤货，我们家一般都是一次买
上三到五天的蔬菜、猪肉。”市民韩女士
告诉记者，“我们这边菜市，每年春节都
不打烊，基本上要买的蔬菜、肉类都有。”

益民菜市相关负责人告诉记者，作
为重点保供企业，益民菜市为有效应对

此轮降温降雪天气，从集团到全成都各
家菜市，都提前备好了米面粮油、肉蛋菜
奶，以及水果等，从上游到终端市场货源
充足。目前，益民菜市各门店运行平稳
有序，供应充足，价格无明显波动。

该负责人表示，益民菜市还通过强
化产地互动、零售价格监测预警以及加
强市场巡检及监管，规范各经营主体经
营行为，防止出现哄抬价格、串通涨价等
违法违规行为，维护市场公平交易。

批发市场
蔬菜采摘运输未受降雪影响

随后，记者驱车40分钟左右，抵达了
位于成都市双流区的成都农产品中心批
发市场。作为成都城区内最大的批发市
场，络绎不绝的货车来往于市场内的肉
类区、海鲜区、蔬菜区。

在蔬菜区，商户张先生和货车师傅

正将车上的一件件土豆、白菜接力搬下
来，在商铺前整整齐齐码了一堆。“凌晨
就送了一批过来，这批蔬菜是从彭州过
来的，这几天蔬菜的销量还不错，越靠近
春节销量越好。”张先生告诉记者，在他
这里拿货的除了菜市场的商户外，也有
不少市民驱车来采购，“批发市场价格便
宜嘛。”

“近期市场的蔬菜大部分由本地蔬
菜基地供应，只少部分根茎类蔬菜来自
外省。”成都农产品中心批发市场副总经
理李瑾告诉记者，当前蔬菜的采摘、运输
与市场供应，未受到此次降雪天气的影
响，蔬菜整体供应充足、价格平稳。

她说，目前批发市场已与全国各地
的蔬菜基地、销售大户建立了合作关系，
市场每天会密切关注全国各地生鲜农产
品生产及价格波动情况，倘若一方供货
渠道出现问题，市场会立即组织其他基

地进行补充。
目前寒潮影响的范围主要在东北、

华北和中东部地区，而成都市场上许多
商家的货源来自省内以及云南、贵州等
地，尚未受到波及。“请市民们放心，我们
会根据各大产地的天气等情况作出预
判，并及时调配充足的货源，确保成都

‘菜篮子’量足价稳。”李瑾说。
据悉，目前成都农产品中心批发市

场日均蔬菜供应约4000吨，海/水产品日
均供应量约1600吨，肉类日均供应量约
1000吨。

另外，记者了解到，四川国际农产品
交易中心蔬菜日均交易量1万吨，水果日
均交易量5000吨，与平时相当。

农业专家说
降雪对作物影响较小，利于病虫害防控

根据成都市气象台发布的气象通报，
1月23日20时到24日9时，成都大部地方
出现雨夹雪或小雪天气。俗话说瑞雪兆
丰年，下雪对农作物是好事还是坏事？会
造成什么影响？1月24日，记者对话了成
都市农林科学院研究院专家付绍红。

“目前虽然有降雪、积雪的情况，只
要气温在0℃左右，对农作物影响不大，
而且降雪对病虫害防控有利，雪融化成
水后，增加土壤墒情，利于作物生长。”付
绍红说，如果气温不继续下降，暂时不用
采取措施；如果温度继续下降到-3℃
至-5℃或者更低，就要及时进行除雪，对
农作物用一些调节剂、施肥，有条件的地
区还可以实施秸秆覆盖，增温保水，来提
高农作物抗寒抗冻能力。如果农作物被
冻伤，等天气回暖后，再对受伤的部分进
行分枝、侧枝，来降低损失，“可继续关注
天气对农作物的影响，如果有变化及时
采取相应的措施。”

华西都市报-封面新闻记者杨博
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省十四届人大二次会议主席团举行第三次会议
华西都市报讯（四川日报全媒体记

者 刘佳）1月24日下午，省十四届人大二
次会议主席团举行第三次会议。主席团
常务主席王晓晖、于立军、王雁飞、罗强、
祝春秀、彭琳、宋朝华、王菲、刘坪、何延
政、朱家德、何礼、贾瑞云出席会议。会
议由罗强主持。

主席团成员应到85人，出席79人，符

合法定人数。
会议听取了各代表团酝酿四川省第

十四届人民代表大会常务委员会委员和
省人民检察院检察长候选人名单草案情
况的报告，表决通过了主席团提名和代
表联合提名的四川省第十四届人民代表
大会常务委员会委员候选人名单草案、
四川省人民检察院检察长候选人名单草

案，同意将候选人名单草案提请各代表
团继续酝酿。

会议听取了各代表团推选监票人情
况的报告，表决通过了总监票人、监票人
名单草案，同意将名单草案提请各代表
团表决。

会议听取了关于《四川省人民代表
大会及其常务委员会立法条例（修正草

案）》审议结果的报告，表决同意将审议
结果的报告印发各代表团；表决通过了
《四川省人民代表大会关于修改〈四川省
人民代表大会及其常务委员会立法条
例〉的决定（草案）》，同意将决定草案提
请各代表团审议。

大会副秘书长廖仁松、省人大法制委
员会主任委员黄智刚分别报告有关情况。

黄强听取政协委员小组代表对政府工作报告的意见建议

同心协力推动全省高质量发展明显进位
田向利出席会议

华西都市报讯（四川日报全媒体记
者 李淼）1月24日，省委副书记、省长黄
强听取了政协委员小组代表对政府工作
报告和政府工作的意见建议。省政协主
席田向利出席会议。

出席省政协十三届二次会议的部分
委员小组代表对2023年四川发展取得的
成绩给予高度评价，对今年发展目标和
工作谋划表示赞同，并围绕巩固提升川
酒等传统优势产业、大力发展人工智能
及低空经济等新兴产业、更好保障和改
善民生等提出意见建议。

黄强认真听取并不时就大家关心的
问题予以回应，表示将充分吸纳这些真
知灼见并转化为推动四川高质量发展的
政策举措。他还介绍了政府工作报告起
草情况，就当前四川发展中重大问题的

考虑与委员们深入交流。
黄强说，过去一年，我们比较圆满地

完成了省人代会确定的目标任务，也较
好地担起了中央赋予的“经济大省勇挑
大梁”重任。这些成绩的取得，得益于历
届省委省政府打下的坚实基础，是全省
人民共同努力干出来的，也离不开省政
协的监督支持，凝结着广大政协委员的
辛勤付出。他代表省人民政府向大家表
示衷心感谢。

黄强说，今年要在经济总量迈上新
台阶基础上继续稳中求进，并实现高质
量发展明显进位，要求更高、任务更重，
需要我们坚定信心，抓住政策机遇，用好
有利条件，跳起摸高，同心协力坚决完成
全年目标任务。要在高质量发展中“真
正”挑起经济大省的大梁。用好高质量

发展考核的指挥棒和红绿灯，引导各地
在转方式、调结构、提质量、增效益上积
极进取，坚决防止不顾条件、违反规律的
盲目蛮干，以高质量项目支撑高质量发
展，锻强文旅经济“看家本领”。要更好
利用和转化资源优势，在全国大局中提
升四川的战略地位。抓住国家战略腹地
建设机遇，担起重大责任，充分发挥高能
级创新平台引领作用，锻造更多“国之重
器”，真正让国家战略科技力量成为四川
创新发展核心竞争力，打造保障国家重
要初级产品供给战略基地。要用好改革
关键一招激发发展内生动力。以奖勤罚
懒为导向，小切口、大纵深推进重点领域
改革，久久为功，取得大成效，真正为企
业降成本、为基层减负担、为群众排忧解
难。要在提高人民生活品质中找到新的

经济增长点。持续加大民生投入，办好
30件民生实事，真正把实事好事办到群
众心坎上；在地下管网建设、农民工住房
保障和增加教育、医疗、养老等服务高质
量供给上下功夫，在补齐民生短板同时
释放巨大增长潜力。要在构建更高水平
安全格局中实现发展和安全动态平衡、
相得益彰。保持时时放心不下的责任
感，抓牢抓实方方面面安全工作，把责任
落实到最小工作单元，形成全闭环管
理。希望大家继续建真言献良策，继续
监督和支持政府工作，共同推动全省高
质量发展取得新突破。

副省长普布顿珠、叶寒冰、胡云、郑
备、左永祥出席会议，省政协副主席林书
成主持会议，省政协副主席刘旭光、许唯
临出席会议。

瑞雪降蓉城 成都“菜篮子”量足价稳

成都市民在益民菜市采购。杨博 摄


